

B A B I.

P E N D A H U L U A N.

Pada kodratnya manusia adalah makhluk bermasyarakat yang tidak dapat hidup berdiri sendiri sebagai mana makhluk yang lain. Manusia selalu memerlukan pertolongan satu sama lainnya untuk memenuhi segala kebutuhan hidup baik berupa materiel individu, maupun masyarakat. Pada kenyataan kebutuhan tersebut ada yang timbul bertentangan dan terjadi bentrokan diantara mereka, bahkan kadang-kadang timbul sebagai mana perlombaan, persaingan penyerobotan, penganiayaan dan lain sebagainya. Sementara mereka perlu pengetahuan tentang prinsip tata kehidupan individu dan masyarakat untuk memelihara keadilan dan ketenteraman bagi mereka.

Dalam hal ini Allah telah memberikan kelengkapannya atas norma-norma yang dibutuhkan oleh manusia untuk menyempurnakan budhi pekerti dan tingkah laku kehidupan manusia sehari-hari. Sedangkan untuk memenuhi kebutuhannya yang berupa materiel, Allah telah menyediakan alam semesta ini, dengan penuh segala macam sumber kekayaan yang dapat dimiliki serta dimanfaatkan sesuai dengan kebutuhan manusia masing-masing.

Begitu juga untuk memenuhi kebutuhan manusia berupa sepiritual, Allah mengutus Nabi - nabi diantara umat manusia dengan menurunkan wahyu-wahyunya, untuk mengatur segala langkah perbuatan manusia, sehingga dapat mewujudkan tata tertib kehidupan yang dirasa adil bagi umat manusia.

Syari'at Islam adalah syari'at penutup yang ber sifat unifersal lagi sempurna, mencakup segala aspek kehidupan manusia yang diaturnya, serta sesuai dengan kemajuan jaman, dapat bermanfaat bagi seluruh manusia. Oleh karena itu tidak hanya mengatur masalah peribadatan sa

sil tanah agar tidak terjadi pemerasan dan perselisihan diantara mereka.

Didalam syariat Islam akat perjanjian adalah merupakan hukum amal yang meliputi ucapan dan perbuatan yang mengikat kedua belah pihak. Hal ini disebut dalam Al-Qur'an dengan secara global mengenai kaidah-kaidah umum saja, sedangkan mengenai perincian kaidah tersebut diserahkan kepada para mujtahid dari umat Islam untuk mengambil kebijaksanaan sendiri. sebagian dari kaidah-kaidah umum (kaidah kulliyat) yang tercantum dalam Al-Qur'an sebagai mana berikut :

يا ايها الذين امنوا اوفوا بالعقود .^١ المائدة . ١ .

Artinya : "Hai orang-orang yang beriman, penuhilah akad-akad itu". Q.S.5 Al-Maidah 1. (Departemen Agama, 1979, 156).

Pada ayat lain disebutkan mengenai larangan memakan sebagian harta dengan secara batal, serta memperkenankan laba dari berdagang, sebagai mana berikut ;

يا ايها الذين امنوا لا تأكلوا اموالكم بينكم بالباطل الا ان تكون تجارة .
عن تراضى منكم ، النساء . ٢٩ .

Artinya :

"Hai orang-orang yang beriman, janganlah kamu saling memakan harta sesamamu dengan jalan yang batil, kecuali dengan jalan perniagaan yang berlaku diantara kamu dengan suka sama suka. Q.S.4 Annisa' 29. (Departemen Agama, 1979, 122).

Ketentuan tersebut diatas berkisar pada persoalan persoalan yang membutuhkan penjelasan pada saat itu, sedangkan untuk mengatur hal-hal yang belum terjadi dan belum menjadi obyek permasalahan yang mungkin diperlukan pula penjelasannya, maka seraya Nabi Saw. menyerahkan kebijaksanaan kepada para ahli dan umat beli-au yang hidup dikemudian hari, sebagai mana sabdanya ;

أنتم أعلم بأمور دنياكم .

Artinya : " Kamu lebih mengetahui tentang urusan dunia mu" (Hasbi Asy Shidiegy, Prof.Dr. 1955, 32).

